

# *Lluvias en Guatemala ocasionan la muerte a 38 personas*

---



**Foto: Diario de México**

Ciudad de Guatemala, 1 sep (RHC) El gobierno de Guatemala contabilizó este jueves 38 muertos y 2,3 millones de afectados como consecuencia de la actual temporada de lluvias, según autoridades de protección civil.

La cifra comprende desde mayo último a la fecha y rebasa la de 2021, en tanto los reportes recogen 15 desaparecidos. El año anterior hubo 31 muertes, dos desaparecidos y más de 1,4 millones de afectados.

La víspera fue otro día complicado en esta capital y en algunos departamentos por las precipitaciones intensas, que ocasionaron inundaciones repentinas en vías muy transitadas. Además de los daños humanos, la llamada temporada invernal deja ya importantes afectaciones, entre ellas, en 165 escuelas públicas, al igual que en 72 puentes y 391 carreteras.

El departamento con más víctimas mortales hasta ahora es el nortero Alta Verapaz con 10, seguido de Guatemala (seis), Escuintla (cinco) y Zacapa (cuatro). Deslaves, inundaciones y derrumbes están entre los incidentes más documentados este año, en total mil 424, de acuerdo con estadísticas.

La época de lluvias en este país -uno de los más vulnerables al cambio climático en la región- inician cada año a finales de abril y principios de mayo, y duran hasta finales de septiembre.

Este suele ser el mes de mayor riesgo por la temporada ciclónica en el Pacífico y el Atlántico. Cualquier sistema que afecte directa o indirectamente a zonas con gran saturación de humedad en los suelos podría ser catastrófica.

El Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (Insivumeh) monitorea actualmente varios sistemas de baja presión. Eva Gramajo, del área de Pronósticos del Insivumeh, señaló que los mayores acumulados están sobre los Valles de Oriente, la Meseta Central, Huehuetenango y San Marcos.

Desde ayer arrieron las lluvias y podría haber un incremento durante el fin de semana con afectaciones a la cadena volcánica. Debido a la saturación de suelos, las autoridades temen complicaciones en San Marcos, Alta Verapaz, Chimaltenango, Sacatepéquez y Guatemala.

Las condiciones atmosféricas favorecen las tormentas locales severas, actividad eléctrica, abundante lluvia y viento fuerte. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/298056-lluvias-en-guatemala-ocasionan-la-muerte-a-38-personas>



**Radio Habana Cuba**